

Rencontre belgo-franco-helvétique pour la préservation du patrimoine industriel

Dans le souci de préserver le patrimoine industriel et économique du Jura et du Jura bernois tout comme celui de Suisse romande, le Centre jurassien d'archives et de recherches économiques (CEJARE) a réuni pendant deux jours à St-Imier des collègues Français et Belges afin d'échanger des expériences et d'entamer une réflexion commune avec d'autres spécialistes du domaine. Suite à l'enthousiasme suscité par la rencontre, la mise en réseau des institutions respectives a été décidée unanimement.

A la veille des journées européennes du patrimoine et à l'invitation du CEJARE, différents acteurs étrangers ont été réunis durant deux jours à St-Imier (jeudi 10 & vendredi 11 septembre) afin d'entamer une réflexion commune sur les questions de préservation et de conservation du patrimoine industriel et économique de leurs territoires respectifs. La rencontre a rassemblé des spécialistes issus de l'Académie François Bourdon, active depuis le Creusot (France), et du Centre d'histoire des sciences et des techniques (CHST) de l'Université de Liège (Belgique). Elle marque la volonté de susciter un rapprochement avec des institutions similaires au CEJARE basées à l'étranger afin d'échanger quant aux expériences respectives et aux particularités de chaque institution. L'idée de réfléchir à d'éventuelles synergies, notamment en profitant des bonnes pratiques, des expériences et des situations rencontrées dans les divers cadres nationaux apparaît comme pertinente aux institutions ayant pris part à la rencontre organisée par le CEJARE.

"Ces discussions très riches avec des institutions étrangères de référence enrichit la vision que nous avons de notre propre centre et la façon dont le CEJARE peut se mettre au service de sa région pour sauvegarder les archives de ses entreprises et les valoriser", commente Philippe Hebeisen, responsable du CEJARE.

Ce premier échange d'expérience, qui en appel d'autres, a été enrichi par la visite d'entreprises locales, tant des PME que des entreprises leaders mondiales de leur branche, afin de donner un aperçu vivant de l'économie de l'Arc jurassien et son lien avec la dimension historique. Ces rapprochements permettront entre autres de renforcer la position de chacun des partenaires grâce à la confrontation et au partage d'expériences variées issues de contextes et de situations très différentes, permettant au CEJARE et à ses collègues étrangers une meilleure exécution des différentes missions de sauvegarde et de mise en valeur des patrimoines économiques et industriels de chaque région respective. D'ailleurs, pour Patrick Linder, président du CEJARE, les perspectives ré-



jouissantes qui attendent le CEJARE en matière de conseil d'archivage en entreprise ne font que rappeler la nécessité à œuvrer en amont pour préserver le patrimoine économique régional et mettre en valeur ses spécificités.

Basé à St-Imier, le Centre jurassien d'archives et de recherches économiques (CEJARE) a pour vocation de préserver et valoriser le patrimoine économique et industriel de l'Arc jurassien, notamment du Jura et du Jura bernois.